

RUE LACORDAIRE

81 - SORÈZE

(TARN)

TÉL. 50.10.11 et 50.10.72 SORÈZE

C. C. P. TOULOUSE 50-84

ÉCOLE DE SORÈZE

A 60 km de Toulouse, 30 de Castres, au pied de la Montagne Noire, près du Lac St-Ferréol, l'École de Sorèze offre des conditions exceptionnelles d'éducation pour des garçons de 10 à 18 ans.

Son internat de quatre cents lits accueille des élèves venant du Midi Pyrénéen mais aussi de toutes les provinces de France et notamment de Paris.

Elle compte des élèves venus d'outre-mer et de l'étranger. Elle est placée sous contrat d'association avec l'État et dirigée par une équipe d'anciens élèves, de parents d'élèves et de pédagogues réunis par la mission que le père LACORDAIRE confiait à cette école en 1854.

Ses activités scolaires, artistiques, culturelles, pratiques, sportives et religieuses permettent aux enfants de s'épanouir dans un cadre qui force l'imagination selon les traditions, les exemples de leurs illustres anciens et, selon les techniques les plus modernes.

1 - Sur le plan Scolaire, les disciplines des 1^{er} et 2^{me} cycles secondaires sont enseignées à des classes d'une trentaine d'élèves par des professeurs inspectés par l'Académie de Toulouse. Les études sont surveillées et dirigées chez les plus jeunes.

Les élèves peuvent présenter le baccalauréat A, B, C, D.

Au point de vue **littéraire**, en dehors du Français, on apprend le Latin et le Grec. Un accent particulier est mis sur l'étude des langues étrangères, pour lesquelles des méthodes audio-visuelles sont utilisées en complément. On étudie l'Allemand, l'Anglais, l'Espagnol et l'Italien.

Au point de vue **scientifique**, à côté des classes de mathématiques, de chimie, de physique, des sciences naturelles, d'histoire et de géographie, des laboratoires permettent d'expérimenter et de manipuler.

2 - Sur le plan artistique, une très large part est faite... à la **musique** ; les élèves peuvent apprendre le solfège, le piano, le violon, l'orgue, le chant choral, les instruments à vent ou la batterie. La fanfare de l'École est célèbre avec ses cinquante exécutants. au dessin ou à la peinture, au théâtre ; trois soirées sont organisées chaque année avec le concours des élèves qui suivent les cours de diction.

3 - Sur le plan culturel, les activités socio-éducatives sont animées par un groupe de pédagogues qui organisent des conférences, des visites, des réunions littéraires ou artistiques pour chacune des sociétés correspondant à des âges différents. On profite de ces séances pour apprendre aux élèves à s'exprimer en public.

L'École autorise certains programmes télévisés et s'abonne à des revues ou journaux que les élèves peuvent lire dans leur foyer de division. Une fois par semaine il y a projection d'un grand film. Les élèves de première et de terminale sont accompagnés à Toulouse à l'occasion d'un évènement culturel important.

4 - Sur le plan pratique, des activités manuelles sont ouvertes aux élèves qui aiment bricoler, travailler le bois, pratiquer l'électricité, la radio-électricité ou la photo. Ils sont invités sous la conduite d'un personnel qualifié à participer aux travaux d'entretien des bâtiments.

5 - Sur le plan sportif, les élèves bénéficient d'un plein air permanent loin des pollutions de nos villes. En marge de l'éducation physique obligatoire, ils peuvent pratiquer grâce aux équipements de l'École, l'équitation, le judo, l'escrime au fleuret ou au sabre, le rugby, le foot-ball, le voley-ball et le basquet, le ping-pong ou le tennis, l'École offre un bassin de natation et organise des équipes de randonneurs et de spéléologues. Bien sûr toutes ces activités sont considérées comme des récompenses dont on se réjouit après un travail scolaire bien fait.

6 - Sur le plan religieux qui est l'origine de l'École en 914, la Direction de l'École est assistée d'un aumônier catholique agréé par l'ordre des Dominicains.

Les élèves s'exercent à connaître la doctrine chrétienne dans ses lignes de force les plus importantes tout en étudiant les grandes religions de tous les temps. Il leur est demandé d'apporter tout le sérieux qu'exigent ces études qui leur permettront de s'inscrire en toute conscience dans la société de demain. Ils apprendront à se poser des questions sur les destinées de l'homme, à réfléchir sur l'organisation morale des rapports humains, à découvrir que la religion est par ses règles, non seulement un lien entre les hommes mais surtout un facteur d'équilibre qui est constructif. La Foi, comme l'affirme la religion chrétienne, c'est une Grâce qui ne dépend que de Dieu.

L'École ne prétend pas donner la Foi, elle désire que ses élèves aient une bonne connaissance des problèmes religieux et que beaucoup y trouvent leur épanouissement.

7 - Sur le plan de la discipline, pour permettre d'appliquer à chaque âge des règles particulières et adaptées, les élèves sont répartis suivant leur classe, en quatre divisions. Ils sont désignés pour exercer des responsabilités dans les activités de leur division.

Les plus jeunes sont suivis de près ; par contre les élèves de Terminale sont confiés à un directeur de division qui anime un régime proche du régime universitaire vers lequel ils s'acheminent.

L'apprentissage de cette liberté contrôlée se fait donc progressivement au cours des années et dans le cadre d'un règlement intérieur général à l'établissement.

L'ensemble de ces moyens et de ces dispositions que l'École de Sorèze offre, permet à ses éducateurs d'amener les garçons à la connaissance et à la maîtrise de soi, à la découverte et au service des autres et de les exercer aux responsabilités de la vie.

